(み)未来を見つめ

(さ)支え合い,磨き合い (と)共に高まる







男鹿市立 美里小学校

R6.1.1

新年を迎えて

校長 松田 万寿雄

令和6年の年明けとなりました。皆様、お健やかに新しい年をお迎えのことと思います。旧年 中は多方面に渡って本校へのご協力を賜りまして誠にありがとうございました。

一つのコミュニティとして、地域と学校がより一層絆を深め、共によりよい未来を築いていけ ればと思います。本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

昨年度、この学校だよりの年頭のあいさつでは、「新型コ ロナウイルス感染症が収束する兆しは見られませんが、コロ ナ禍においてどうしたらできるか、というスタンスで様々な 教育活動に取り組んでいく」ということを書かせてもらいま した。それが令和5年5月に新型コロナウイルス感染症が5 類に移行したことで、本校では目指す子ども像に迫るために 様々な教育活動にさらに加速度的に取り組みました。

5月の運動会や10月の美里っ子フェスティバルでは、来校 時の様々な制限をなくしたり、来賓の方々からも応援をして いただいたりしました。



毎年6月には、宮沢海岸のクリーンアップを行っています。多くの地域ボランティアの方々と いっしょに活動することができました。見る見るうちに砂浜がきれいになっていく様子を見て、 子どもたちは、達成感と地域のために役に立っていると実感することができました。海の家組合 の代表の方からの感謝の言葉は、より一層地域貢献への意識を高めることになりました。

そして、何よりも行動制限が緩和されたことで、活動を大きく変更したものの一つに修学旅行 があります。4年ぶりの県外での活動です。そこでは、子どもたちの意欲的な学びの姿を見るこ とができました。また、社会のルールやマナーの大切さも学ぶことのできる場所と機会がたくさ んありました。学校にいただけではできない学びと一人一人の視野を広げることができた、実り ある活動となりました。

そのほかにも、菜園活動や読み聞かせ、クラブ活動、書写の学習、そして各学年の校外学習等 々で地域の方々と関わることを通して、知識だけでなく豊かな心を育むこともできました。

しかしながら、これまでに経験したことのない出来事もありました。その一つが猛暑です。高 温の日が続き、外での活動を制限せざるを得ない状況になり、水泳ができなかったり、マラソン 記録会を延期にしたりしました。そして、熊の目撃情報や出没情報による行動制限もありました。 学校付近での目撃情報には、本当に恐怖を感じるとともに、子どもたちの安全への危機意識も高 まりました。登下校の際には、ご家庭の皆様のご理解とご協力をいただき感謝しております。

紙面だけでは伝えきれないほど、子どもたちは様々な人と関わったりつながったりすることで、 たくさんのことを学び成長しています。保護者の皆様、地域の方々のご協力をいただいたり、お 知恵を拝借したりしながら、令和6年も子どもたちの健やかな成長を願って教育活動に取り組ん でまいります。

授業参観 ありがとうございました

昨年II月30日にPTA授業参観がありました。たくさんの保護者の方が来校し、子どもたちの様子を見ていただきました。6年生では親子学習会が行われ、親子でクレープづくりに挑戦しました。保護者の方々が心配そうに、そしてぐっと我慢して子どもを見つめている姿が印象的でした。調理後は、みんなで楽しく会食をしました。そのほかの学級でも親子で活動したり、やや緊張した中で学習したりと、普段とは違う子どもたちの表情を見ることができました。

授業参観後は、PTA総務部主催の家庭教育講演会が行われました。今回は、男鹿警察署の署員の方から、不審者対応について講演をしていただきました。講演の後半では、不審者に遭遇した場合の護身術など実技指導もあり、実りある講演会となりました。



6年生 親子学習会①



6年生 親子学習会②



家庭教育講演会「不審者対応・防犯教室」



2・3年生「歯と口の健康教室」 わかみ歯科クリニックの小玉院長先生 をはじめスタッフの方々から煎餅やガ ムを実際に使って嚙む力について学び ました。また、後半では、個々に正し い歯の磨き方を教えていただきまし た。



5・6年生 校外子首 5・6年生がNHKスタジオ見学と県立スケート場に行ってきました。午後のスケート教室では、基礎を丁寧に教えていただきました。あっという間に上手に滑走することができました。



5・6年生 書写教室 12月11日と15日の2回に渡って、潟端在住の竹村先生に書写指導をしていただきました。上手に書けるコツを教えていただきました。いつも以上に集中して取り組んでいました。

美里っ子の活躍•

☆第1回若の里杯相撲大会 小学1・2年生の部個人戦

【第3位】 2年 〇〇〇〇

☆男鹿潟上南秋地区児童生徒美術展

【入 選】 2年 〇〇 〇〇 3年 〇〇 〇〇

4年 00 00 6年 00 00

※以上の5名の作品は秋田県児童生徒美術展に出品され、1月5日から1月7日までの期間、秋田市文化創造館に展示されます。

【佳 作】 |年 ○○ ○○ |年 ○○ ○○ 2年 ○○ ○

3年 〇〇 〇〇 5年 〇〇 〇〇 5年 〇〇 〇〇

6年 00 00

【お知らせ】12月27日から1月4日まで、学校閉庁並びに年末年始休業により学校は休業となります。保護者並びに地域の皆様にはご不便をおかけしますが、問い合わせ等については休業明け以降にお願いいたします。